
Sitzungsniederschrift der Jahreshauptversammlung
am 19. März 2023, im Jugendzentrum in Jever

A.V. JEVER e.V.

Angelverein Jever e.V.

Top 1  Eröffnung und Begrüßung

a) Der 1. Vorsitzende eröffnete um 13.10 Uhr die satzungsgemäß einberufene Jahres-
hauptversammlung (JHV) und begrüßte die  Erwachsenen, Jugendlichen des Angelverein 
Jever e.V. an unseren neuen Veranstaltungsort in der Jugendherberge in Jever, welcher 
extra gewählt wurde um vor allem unseren älteren Mitglieder sowie Mitglieder mit Ein-
schränkungen, den Zugang zu erleichtern. Der 1. Vorsitzende teilt mit, das die Getränke 
allen zur freien Verfügung stehen und bittet die Anwesenden um eine kleine Sprende, wel-
che für unsere älteren Mitglieder verwendet werden soll.

Sodann begrüst er die die anwesenden Pressevertreter und bedankt sich für die gute und 
faire Berichtserstattung.

Anwesende Mitglieder gem. Teilnehmerliste: 
∙ 56 Mitglieder insgesamt, davon 
∙ 55 Erwachsene stimmberechtigte Mitglieder 
∙ 1 Jugendlicher stimmberechtigtes Mitglied (ab 16 Jahre) 
∙ 0 nicht stimmberechtige passive Mitglieder und Jugendliche (bis 16) 
∙ 0 Gast 
∙ 1 Pressevertreter 
Nicht anwesende Vortsandsmitglieder:
∙ Ralf Poppen (Ortsabwesend)
∙ 1 Rayk Ziegner (krank)

b) Auf Rückfrage des 1. Vorsitzenden gibt es keine Beanstandungen gegen die Art und 
Form der fristgerechten Einladung und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. (Hinweis: 
Die JHV ist gem. Satzung beschlussfähig, wenn mindestens 30 Mitglieder anwesend sind)

c) Das Protokoll der JHV vom 27. März 2022, ist seit längerer Zeit auf der Homepage des 
Angelverein Jever e. V. einzusehen und liegt auf den Tischen aus. Der Vorsitzende fragt 
nach Änderungswünschen oder Anmerkungen, die ggf. bestehen oder geäußert werden 
können. Dies ist nicht der Fall und das Protokoll wird einstimmig beschlossen.

d) Der Vorsitzende bittet alle anwesende Mitglieder, dem am Einlaß ausgegebenen Frage-
bogen, anonym auszufüllen. Das Ergebnis des Fragebogens zum Thema Forellenbesatz 
wird am Ende des Protokoll wiedergegeben.
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e) Verstorben sind leider im letzten Jahr neun unserer Vereinsmitglieder:

aus dem Wangerland: Uwe Steffens, Albert Klein
aus Schortens: Detlef Barten
aus Sande: Dieter Schäfer
aus Münster: Jürgen Haas 
aus Jever: Helmut Alken, Walter Glaubitz, Werner Thal, Günther Sendt

Der Vorsitzende bittet die JHV sich zum Gedenken an die Verstorbenen für eine Schweige-
minute von ihren Plätzen zu erheben.

TOP 2  Geschäftsberichte 2022, 1 Vorsitzenden

a. Bericht des 1. Vorsitzenden, Manfred Lehmann

„ Das Jahr 2022 war für uns allen weiterhin ein recht außergewöhnliches Jahr, nachdem 
uns Corona Anfang des Jahres weiterhin stark beschäftigt hat mit entsprechenden Folgen.
Wir konnten dadurch z. B. unsere Angelerlaubnisscheine nicht wie geplant aushändigen 
und haben deren Gültgkeit erst mal so verlängert und später ausgehändigt, diverse ge-
planten Veranstaltungen mußten verschoben bzw. leider abgesagt werden. Unsere regel-
mäßigen Vorstandssitzungen durften und konnten nicht immer in Präsenz stattfinden, so 
daß wir soweit zulässig im kleinsten Kreis Besprechungen abhalten mußten oder dies z. T. 
auch nur noch telefonisch oder per Videokonferenz möglich war. Alle Maßnahmen hatten 
aber auch zur Folge, daß u. a. viele Behörden, Organisationen durch Homeoffice, Kurzar-
beit usw. auch nicht mehr so arbeiten konnten wie gewünscht, was zu Verzögerungen aller 
Art führte. Positiv hervorzuheben in unserem Verein ist, daß wir alle nahezu weiter ohne 
nennens-werte Einschränkungen angeln durften im Gegensatz zu vielen anderen Angel-
vereinen, vor allem in anderen Bundesländern mit Ausgangsbeschränkungen usw.

Ich bedanke mich bei allen Vorstandsmitgliedern für ihren geleisteten Einsatz vor allem 
unter den doch erschwerten Bedingungen für unseren Verein, denn ohne diese Unterstüt-
zung sind die vielfältigen Aufgaben nicht zu bewältigen.

Gleichzeitig auch einen herzlichen Dank all den vielen ehrenamtlichen Helfer, ohne deren 
Einsatz die Vereinsarbeit nicht in dieser Form hätte erledigt werden können“.

Finanzen – Verwaltung – Gewässer - Kurzüberblick

„Unser Fachwart Verwaltung und Finanzen Uwe Schiffer wird, wie unser Gewässerwart 
Frank Coordes, nachher näher auf die angesprochenen Punkte eingehen.

Um neben den Informationen auf unserer Homepage und Facebookseite zukünftig unsere 
Mitglieder noch zeitnaher informieren zu können, bitten wir weiterhin um Mitteilung Eurer 
Email-Adresse.
Dann eine dringende Bitte, gebt uns bitte unbedingt, wenn Ihr umzieht, eure neue Adres-
se bekannt. Mit Stand heute, haben wir 85 Einladungen per Post als unzustellbar zurück 
bekommen.
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Unser Verein ist gesund und steht auf festen Füßen. Der Mitgliederbestand 
hat sich in 2022 leicht erhöht und liegt (Stand 01.01.2023) bei 1368 Mit-
gliedern (einschließlich 111 Passive und 90 Jugendlichen) gegenüber
dem 01.01.2022 mit 1345. In diesen Zahlen sind sowohl die verstorbenen 
Mitglieder wie auch die Ausgeschiedenen nicht enthalten.

Unser Kassenbestand hat sich gegenüber 2021 erhöht.

Auch 2022 haben wir wieder Farmaal in unseren Gewässern eingesetzt, weil wir vom Land 
Niedersachsen durch Fördermittel einen Zuschuss in Höhe von 60% erhalten haben und 
der Angelverein nur 40% der Gesamtkosten trägt. Der Verein hat auch für 2023 einen Be-
satz mit Farmaal in Höhe von 16.000,00 € bereits zugesagt, wobei auch hiervon wieder ca. 
60% vom Land Niedersachsen getragen werden.

Der Vorstand konnte sich 2022 insgesamt 12 mal als Präsenz bzw. Videokonferenz wg. 
Corona treffen, um seine Aufgaben zu erledigen. Hinzu kamen zahlreiche Treffen im klei-
neren Rahmen und vielen Telefonaten.

Viele der geplanten Veranstaltungen waren wegen der Auflagen nicht durchführbar und 
betrafen u. a. das Zeltlager und den Frühjahrsputz.
Die Arbeit unserer Fischereiaufseher zeigt weiterhin die Notwendigkeit von Kontrollen, die 
Zahl der Fischwilderer ist gegenüber 2021 (31 Strafanzeigen) in 2022 mit 20 zwar weniger 
geworden, was aber sicherlich auch viel daran liegt, daß es sich rumspricht! Leider wird 
dabei auch immer wieder festgestellt, daß die Fischwilderei oft in Verbindung mit Tierquä-
lerei und weiteren entsprechende Straftaten (Hältern im Setzkescher, Angeln mit lebendem 
Köderfisch, usw.) einhergeht! Die von den Staatsanwaltschaften oder Gerichten bearbei-
teten Anzeigen wurden nahezu alle mit Zahlung eines höheren Geldbetrages geahndet. 
In den wenigen Fällen, wo diese keine Straftat erkennen konnten, wurden diese Vorgänge 
den zuständigen Dienststellen (Landkreise) zur Ahndung mittels Ordnungswidrigkeiten 
weitergeleitet. Auch im vergangenen Jahr durften wir anfangs wegen der Corona-Regeln 
die Angel-ausbildung nicht als Präsenzunterricht durchführen, es ging nur über das Selbst-
studium. Immerhin haben 14 Teilnehmer ihren Fischereischein erhalten.

Die Nutrias im Landkreis Friesland und im Wangerland haben deutlich zugenommen. 
Diese Tiere richten erhebliche Schäden an den Gewässern und Deichen an. Der Deichver-
band bittet dringend darum, alle Sichtungen umgehend deren Geschäftsstelle zu melden, 
Tel.-Nr stehen auf der Homepage.
Ich hoffe, wir werden noch lange unsere Gewässer so pflegen und erhalten können wie 
bisher. Leider gibt es aber immer wieder einige wenige Angler und/oder Personen die un-
sere Gewässer verschmutzen bzw. ihren Unrat liegen lassen, welcher durch andere enga-
gierte und verantwortungsvolle Angler geborgen und entsorgt wird.
 
Ich wünsche Euch allen ein gesundes Angeljahr mit viel Fischwaid und Petri Heil!“.
 
Manfred Lehmann
1. Vorsitzender A.V. Jever e.V.“
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b. Bericht des 1. Gewässerwartes, Frank Coordes

Für das Jahr 2021 wurden 252 positive und 20 ungültige Fangmeldungen 
abgegeben. Insgesamt wurden im Geschäftsjahr 2021, gemäß Fangmengen-
übersicht, 4.404,48 kg Fisch gefangen. 
Die Fangmengen werden nach Gewicht und Stückzahl pro Fischart, sowie die Fangmen-
genstatistik (2011 bis 2021) in Tabellenform über den Beamer vorgestellt. Die gefangene 
Fischmenge, ist im Vergleich zum letzten Jahr, etwas niedriger ausgefallen. 

Der Gewässerwart bittet auch dieses Jahr wieder darum, die Fangmeldungen deutlich 
leserlich und ehrlich auszufüllen. Denn ein falsch durchgeführter Besatz aufgrund falscher 
Daten kostet „Euer“ Geld bzw. mindert „Eure“ Fangaussichten. Bei der Auswertung der 
Fangmeldungen sind wieder vermehrt Karten ohne Gewichtsangabe aufgefallen. 

Im Jahr 2022 wurden 6 Besatzmaßnahmen durchgeführt:

 • Am 25.04 / 21.05. / 02.08. / 26.09. / 02.12. und 03.12.22 haben wir Fische 
im Wert von 32.567,00 € ausgesetzt.

• Aalbesatz gefördert vom Land Niedersachsen über Landesfischereiverband und 
am 21.05.21 in Varel abgeholt.

• Die Besatzstellen wurden vom Verband vorgegeben

• Gesamt: 41.320 Aale für 13.482,00 € - Rückerstattung  8.089,20 €, somit bleiben Kosten 
für den Verein von 5.392,80 €

• Kosten Gesamtwert:   32.567,00 €  
• Rückerstattung:          - 8.089,20 € 
• Endsumme:                24.477,80 € 

Das Budget von mit 25.000 €, wurde auch 2022 eingehalten.
In diesem Zusammenhang wird auf die Besatzmengenübersicht 2022 näher eingegangen, 
die die Fischart, die Mengen und das Gewicht in Kg an den verschiedenen Besatzgewäs-
sern deutlich macht. 

Wasserqualität: 
An insgesamt 5 Tagen wurden 27 Wasserproben entnommen und untersucht mit folgen-
dem Ergebnis: 

• Der Phosphat und Ammoniumwerte waren teilweise zu hoch, wie im Vorjahr.
• Die Sauerstoffwerte im Mühlentief und Hookstief haben sich zum letzten Jahr erheblich 
verbessert.
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Bei 5 offiziellen Arbeitsdiensten, ist ein Arbeitsdienst am 14.10.2022 in 
Moorhausen ist krankheitsbedingt ausgefallen. Insgesamt wurden bei allen
vier Arbeitsdiensten gute Arbeitsergebnisse erbracht.

Arbeitsdienste
• 24.09.2022 Bösselhausen, 50 Teilnehmer
• 05.11.2022 Moorwarfen, 37 Teinehmer
• 18.12.2022 Moorhausen, 5 Teilnehmer (Vorbereitung für den 19.12.2023)
• 19.12.2022 Moorwarfen, 14 Teilnehmer (Uferpflege)

Terminübersicht für die geplanten Arbeitsdienste in 2023 
• 23.09.2023 um 10:00 Uhr in Bösselhausen 
• 14.10.2023 um 10:00 Uhr in Moorhausen
• 04.11.2023 um 10:00 Uhr in Moorwarfen 

Der Müll an den Angelplätzen ist leider nicht geringer geworden. Jeder und wirklich jeder 
Angler solle darauf achten, dass auch andere Vereinsmitglieder ihren Müll ordnungsgemäß 
entsorgen. 

Frank Coordes (Gewässerwart) bedankt sich bei allen Anwesenden für die Aufmerksam-
keit.

TOP 3  Bericht des Fachwart Finanzen und Verwaltung, Uwe Schiffer 

Im Jahr 2022 wurde wieder ein Jahresüberschuss erzielt, welcher sich wie 
folgt zusammensetzt: 

Geplante Einnahmen: 119.100,00 € 
Erzielte Einnahmen: 117.590,49 € (Mehreinnahmen 1.509,51 €) 
Geplante Ausgaben: 117.650,00 € 
Tatsächliche Ausgaben: 100.344,42 € 
Somit ergab sich ein Überschuss von 17.293,47 €. 

Der Jahresüberschuss hat sich durch ein gutes Netto-Wachstum der Mitglieder ergeben
sowie auch zum Teil durch coronabedingt ausgefallene Veranstaltungen. 
Hierbei ist besonders eine Spende in Höhe von 5.000 € zu erwähnen. Liquidator Familien-
sozialwerk Friesland Erwin Zimmering.
 
Die Mitgliederentwicklung stellt sich in Zahlen wie folgt dar: 

• 79 Neuaufnahmen 
• 12 davon Jugendliche 
• 36 Kündigungen 
• 9 Sterbefälle

Somit ergab sich ein Nettozuwachs von 34 Mitgliedern für das Jahr 2022. 
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Zum Stichtag 01.01.2023 können wir einen Mitgliederbestand von: 
• 1.388 Personen aufweisen. 
• davon 111 Passive 
• 90 Jugendliche 
• 1.182 erwachsende Angler 

Von diesen Anglern waren 361 bereits über 60 Jahre alt. Beitragsfrei sind 
78 Angler, davon 19 Vorstandsmitglieder, 59 Angler mit einer Mitgliedschaft 
von mehr als 50 Jahren sowie einige Polizeibeamte, die durch einen Beschluss 
aus den 90-er Jahren wg. ihres Engagements für die Fischereiaufsicht beitrags-
frei gestellt wurden (Doppelnennungen sind hierbei möglich). 

Der Angelverein Jever e.V. konnte zum Jahresende 2022, ein Geldvermögen in Höhe von 
160.722,86 € ausweisen. Darin enthalten ist eine zweckgebundene Rücklage für den Ge-
wässerkauf in Höhe von 29.134,30 €. 

Für das Jahr 2022 hat Uwe Schiffer eine Jahresvorschaurechnung erstellt und plant mit 
Einnahmen in Höhe von 114.100 € und Ausgaben von 111.150 €. Somit würde sich ein 
Überschuss von 2.950 € ergeben. Das Ergebnis ist auf eine vorsichtige Herangehenswei-
se bei der Einnahmenplanung und eine dementsprechende allgemeine Preissteigerung auf 
der Ausgabenseite zurückzuführen. Weiter sind die Ausgaben für Gewässerpachten- und 
Instandhaltung sowie Fischbesatz angestiegen und in der Planung mit hohen Ausgaben 
berücksichtigt.

Uwe Schiffer bedankt sich bei allen Anwesenden für die Aufmerksamkeit.

TOP 4  Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2020

Marcus Poltier trägt das Ergebnisprotokoll der Kassenprüfung vor. Die Vereins-
kasse wurde vorbildlich geführt und stimmt mit den Belegen und 
Buchungen überein.

TOP 5  Entlastung des Vorstandes

Der Kassenprüfer Marcus Poltier bittet die Anwesenden der JHV um die Entlastung des 
Vorstandes. Die Entlastung des Vorstandes wurde von der Versammlung, einstimmig be-
schlossen.
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TOP 6  Ehrungen

Die zu Ehrenden werden von dem 1. Vorsitzenden aufrufen und bitte diese, 
sofern anwesend, nach vorne zu kommen. Alle nicht Anwesenden werden die 
Urkunden nachgereicht.

Nachfolgende (anwesende) Mitglieder, erhielten Urkunden:

70 jährige Mitgliedschaft: 
Harm Eden

40 jährige Mitgliedschaft: 
Holger Waselensk, Jens Baumann

25 jährige Mitgliedschaft:
Kai Cornelius

Die Ehrung eines Angelkönigs (Erwachsenen und Jugend) wurde ausgesetzt.

Ehrenpokale für die größten, gefangenen und gemeldeten Fische:

größter Zander: Karl-Heinz Fischer
größter Aal: Michael Kretz
größter Barsch: Manuel Eick
größter Hecht: Michael Conring

TOP 7  Neuwahlen

Bodo Heidemann steht aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr für eine Wiederwahl zur 
Verfügung und scheidet aus dem Vorstand aus.

Manfred Lehmann (aktuell, Wiederwahl ist möglich) bittet den 1. Stv. Vorsitzenden Thomas 
Remmers diese Wahl zu übernehmen.

Der 1. Stv. Vorsitzende fragt die Anwesenden der Jahreshauptversammlung, ob es noch 
Vorschläge bzw. Interessenten für die Nachbesetzung, der zu wählenden Ämter, im Vor-
stand des A.V. Jever e.V. gibt. Dies ist nicht der Fall und die Wahl wird gemäß der Tages-
ordnung fortgesetzt. 

Vorschläge für die Neu- bzw. Wiederwahl: 
(Die Wahl wird vom 1. Stv. Vorsitzenden geleitet) 

1. Vorsitzender: Vorschlag Manfred Lehmann
Das Abstimmungsergebnis ergeht mit einer Enthaltung.
 
Gewässerwart: Vorschlag Frank Coordes
Das Abstimmungsergebnis ergeht einstimmig.
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Sportwart: Vorschlag Nils Makovicka,
Das Abstimmungsergebnis ergeht einstimmig. 

Stv. Sportwart: Vorschlag, Andreas Siemens, Jan-Ole Heidemann,
Abstimmungsergebnis:
Andreas Siemens: 27
gegenstimmen: 14
Jan-Ole Heidemann: 14 
 
Auf die Rückfrage des 2. Vorsitzenden, nehmen alle Gewählten die Wahl an und bedanken 
sich für das entgegengebrachte Vertrauen. Sofern die Gewählten nicht anwesend waren, 
hatten sie vorab, die Annahme der Wahl erklärt.

TOP 8  Besatzmaßnahmen und Befischungsordnung

Die geplanten Besatzmaßnahmen wurden bekanntgegeben und erläutert sowie erfolgte 
Änderungen/Ergänzungen in der Befischungsordnung.
.

Top 9  Veranstaltungen 2023

Es wird hierzu auf TOP 2 (Bericht des Gewässerwartes Frank Coordes) und 
die geplanten Termine der Arbeitsdienste 2023 hingewiesen. Der Tag der offenen 
Kuhle in Bösselhausen ist für den 03.10.2023 geplant. Die vorgenannten Termine sind au-
ßerdem auf der Homepage des Angelverein Jever e. V. einzusehen und werden rechtzeitig 
auf Facebook (Angelverein Jever e. V. – Vereinsmitglieder) bekanntgegeben.

Top 10  Anträge an die Jahreshauptversammlung

Es wurde kein Antrag an die JHV 2023 eigereicht

Top 11  Verschiedenes

Der 1. Vorsitzende Berichtet das der Verein inzwischen mehrfach hinsichtlich 
des LNG, Aalfangverbot, Küstenfischerei usw. angesprochen wurde. Er erläutert, 
das wir als Verein dem LFV Weser-Ems angehören, dieser vertritt uns als Mitglied im 
DAFV Deutscher Angelfischerverband e. V. mit Sitz in Berlin, diesem gehören 23 Landes- 
und Spezialverbände mit ca. 9.000 Vereinen mit ca. 500.000 Mitgliedern an. Dieser Ver-
band vertritt unsere Interessen u. a. gegenüber der Regierung und innerhalb der EU.
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zu Top 1 d) ausliegender Fragebogen

Folgender Fragebogen lag zur anonymen Abstimmung aus:

„Für unsere Besatzplanung mit Forellen würden wir gerne Deine Meinung dazu anonym 
erfahren.

Wir setzen anlässlich einiger Veranstaltungen in unseren Seen, Forellen aus. Zum einen 
ehöht es das Anglerglück (andere Fischarten beißen tagsüber eher selten), zum anderen 
können wir damit teilweise den sonstigen Fischbestand regulieren und die Wasserwerte 
verbessern. Mit diesen Besatz einhergehend ist aber eine vorübergehende Sperrung bzw. 
Angelverbot des jeweiligen Sees unerlässlich.“

Mit folgendem Ergebnis:

Meine Meinung zum Forellenbesatz (bitte nur eine Antwort):

• ist mir egal: 3
• ist so gerade richtig: 24
• sollte mehr sein: 9
• sollte weniger sein: 5

sollte komplett eingestellt werden, weil (mehrere Antworten möglich):

- stört die Ruhe am See bzw. beim Angeln: 1
- Forellen angeln mag ich nicht: 2
- Ich ziehe es vor, andere Fischarten zu angeln: 5
- zum Forellenangeln, ziehe ich ein Forellensee vor: 5
- mich stört die Sperrung des jeweiligen Sees: 1

Ich würde in Erwägung ziehen, den Angelverein zu verlassen, wenn (bitte nur eine Ant-
wort):

• es beim bisherigen Besatz (Umfang) bleibt: 2
• der bisherige Umfang reduziert wird: 3
• der Forellenbesatz vollständig eingestellt wird: 2
• nein, nichts von dem zuvor genannten trifft zu: 28

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Vereinsmitgliedern für die zahlreiche Teilnahme und 
schließt die Jahreshauptversammlung um 15:10 Uhr. 

Stellv. Schriftführer     1. Vorsitzender 
Andreas Kretz      Manfred Lehmann


